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Газета для тех, кто любит свой район

Как работает
музей в Суерской школе - стр. 2

Отчёт главы 
Крашенининского поселения - стр. 3

Анна Суровягина измеряет процент сухого вещества в картофеле.

Наибольшее количество молодых 
специалистов сельскохозяйственной 
отрасли Упоровского района работает 
в агрофирме «КРиММ». Руководитель 
агрохолдинга Геннадий Рязанов не раз 
подчёркивал, что молодые люди легче 
привыкают к высоким требованиям со-
временного производства, быстрее при-
обретают новые знания и навыки, без 
которых в нынешних условиях трудно 
достигать результата. 

Анна Суровягина пришла работать на 
предприятие год назад. Сейчас лаборант 
завода по переработке картофеля контро-
лирует качество продукции на всех произ-
водственных этапах.

Родилась и выросла Анна в Тюмени. Как 
и многие выпускники, она не знала, какую 
профессию выбрать после окончания шко-
лы. Из предметов по выбору сдавала люби-
мую биологию. Перечень вузов, куда могла 
бы поступить девушка, определился после 
сдачи ЕГЭ. Она выбрала Государственный 
аграрный университет Северного Зауралья. 

Молодой специалист вспоминает: «Мне 
очень нравились лекции по агрохимии, кото-
рые вёл Николай Абрамов. Было видно, что 
он сам горит этой темой, постоянно что-то 
изучает. Также я не замечала, как пролетают 
занятия по селекции преподавателя Юрия 
Логинова, который рассказывал о своём 
опыте и опыте других учёных, по технологии 
переработки и хранения продукции расте-

ниеводства – Раисы Белкиной и Людмилы 
Якубышиной. Они по-настоящему увлече-
ны своей работой, и такой интерес очень 
заразителен. Сейчас я учусь в магистрату-
ре на агронома с профилем «Селекция». 
Полное высшее понадобится мне, если я 
займусь выращиванием культур». 

В «КРиММе» она впервые побывала с 
экскурсией от университета. Видела, что 
основное направление работы предпри-
ятия – производство картофеля. Студентам 
показали зернокомплекс, самое крупное в 
России овощехранилище, производствен-
ные линии и строящийся тогда завод. 
Анна в ту пору совсем не думала о трудо-
устройстве на производстве, рассчитывая 
остаться на кафедре родного университета. 
Однако во время распределения на про-
изводственную практику девушка вдруг 
решила поехать в Упорово. «Когда я попала 
в лабораторию СОКАР и увидела научную 
основу производства, мне захотелось 
работать на этом предприятии. Сейчас 
уверена, что я не ошиблась, выбрала ту 
сферу деятельности, которая мне по душе. 
Конечно, жизнь в городе более динамичная. 
Считается, что там больше возможностей 
для роста, развитая инфраструктура, но 
не могу сказать, что я боялась переезда в 
село. До города ведь недалеко, и съездить 
туда всегда можно», – рассказывает Анна.   

По основной специальности Анна Су-
ровягина агроном. Первый год работы на 
должности лаборанта завода, по её словам, 

дал полное понимание процессов пере-
работки и хранения картофеля. Сейчас 
специалист проверяет герметичность и 
соответствие веса упаковки заявленному, 
но это уже на выходе с линии. Перед этим 
изучает сырьё, распределяет рабочую силу 
по производственным участкам, отслежива-
ет температуру картофеля на всех этапах. 
Всё это в последующем сказывается на 
качестве готовой продукции. Также при 
поступлении новой партии в картофеле 
измеряется показатель сухого вещества. 
Анна Сергеевна говорит: «Крахмалистые 
клубни больше подходят для производ-
ства долек. Они хороши для запекания. А 
для производства картофеля для жарки в 
форме слайсов или шариков мы отдаём 
предпочтение более «твёрдым» сортам. 

В лаборатории сейчас идёт процесс 
дооборудования, и мы пробуем разные 
способы приготовления продуктов. Я кон-
тролирую, при какой температуре и как 
долго надо готовить картофель, чтобы он 
не набрал слишком много масла. 

Применение оптимальных рецептов при-
готовления в последующем скажется на 
заинтересованности потребителя». 

Бывшая горожанка отлично влилась в мо-
лодой коллектив «КРиММа». Здесь люди го-
ворят на одном языке и горят одной идеей, 
а значит, вместе им по силам любые, даже 
самые смелые производственные задачи.

Вера ХАЛАЕВА.
 Фото автора.

Сделала выбор в пользу села

Молодые профессионалы Вниманию населения

Уважаемые жители 
Упоровского района!

Информируем вас, что согласно по-
ступившей информации от ООО «Газ-
пром межрегионгаз Север», в связи с 
переносом сроков проведения ремонт-
ных работ газопровода-отвода на ГРС 
Упорово полное прекращение поставки 
газа ВСЕМ потребителям Упоровского 
района планируется в период с 15 июня 
до 12 июля 2021 г.

В случае использования газовых плит 
от централизованных сетей газоснаб-
жения, просим вас заблаговременно 
подготовиться к использованию иных 
вариантов приготовления пищи.

В целях избежания аварийных ситу-
аций в указанный период необходимо:

- перекрыть краны перед газовыми 
приборами;

- исключить самостоятельный пуск 
газа;

- при использовании электроприборов 
соблюдать необходимую технику пожар-
ной безопасности. 

Администрация 
Упоровского района.

Одноклас-
сники

ВКонтакте

Сайт

Наши материалы в Интернете:

Горят леса и дома

В прошлый вторник, 11 мая, в шести 
километрах от с. Липихи загорелся лес. 
Ликвидировать лесной пожар, который 
бушевал на площади 170,4 га, и не-
лесной – на 122,3 га, удалось лишь 14 
числа. 

В субботу, 15 мая, в 15 час. 17 мин. 
на пульт 143 ПСЧ с. Упорово поступил 
сигнал о том, что в д. Чёрной на улице 
Молодёжной горят два двухквартир-
ника. Уже через минуту на место про-
исшествия выехали подразделения. В 
операции по тушению огня участвовали 
пять автоцистерн: два отделения Упо-
ровской пожарно-спасательной части, 
по одному – Суерской и Новолыбаевской 
МПО и добровольная пожарная команда 
«КРиММа». 

В результате пожара полностью унич-
тожены хозпостройки и повреждены 
кровли жилых домов.

Причина возгорания устанавливается, 
ведётся пожарно-техническая экспер-
тиза.

Сотрудники 143 ПСЧ напоминают жи-
телям района, что в целях профилактики 
пожаров необходимо проводить очистку 
территорий домовладений от сухой тра-
вы и мусора и не пользоваться открытым 
источником огня: не разводить костры, 
не разжигать мангалы.

Подготовила Людмила ИВЛЕВА.
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Фотофакт

Из почты редакции

В редакцию газеты пришли 
письма из Упоровской школы, 
в которых педагоги рассказа-
ли о том, какие мероприятия, 
приуроченные ко Дню Победы, 
подготовили для учащихся 
сотрудники районной библи-
отеки. 

Так, учитель Татьяна Брен-
чагова написала: «Становится 
историей война… Прошло 76 лет 
с того дня, как отгремели залпы 
орудий. Участников и очевидцев 
кровопролитных военных лет 
Великой Отечественной войны 
с каждым годом становится всё 
меньше и меньше. Одна из пер-
воочередных задач, которая сто-
ит перед педагогами, – донести 
до каждого ученика героический 
подвиг народа, его мужество, 
сплочённость, смелость, прояв-
ленные в военные годы. 

В преддверии праздника Ве-
ликой Победы учащиеся 6-х 
классов посетили районную 
библиотеку, сотрудники которой 
Юлия Солодкая и Ольга Дубро-
вина провели час памяти «Ста-
новится историей война». Перед 
ребятами открылись страницы 
истории, из которых они узнали 
о героизме молодых людей, не 
вернувшихся с полей сраже-
ний. Сегодняшние мальчишки и 
девчонки с замиранием сердца 
слушали рассказы о своих свер-
стниках,  поднявшихся в суровые 
годы войны на борьбу с фаши-

стами наравне с взрослыми, они 
были разведчиками на фронте 
и в партизанских отрядах, ве-
ли подрывную деятельность в 
тылу врага. Из последних сил 
работали в цехах заводов и на 
колхозных полях и фермах. На 
хрупкие плечи детей легли все 
невзгоды военных лет. 

В завершении мероприятия ре-
бята сами прочитали стихи о во-
йне и почтили минутой молчания 
всех, кто не дожил до светлого 
дня Великой Победы». 

Наталья Гордиенко сообщила 
о том, что в дни майских вы-
ходных для учеников седьмых 
и восьмых классов работники 
районной  детской библиотеки 
провели урок мужества «Великая 
Отечественная война в фактах, 
лицах и искусстве». 

«В наших краях не было во-
енных действий, – написала 
Наталья Валерьевна, – но тю-
менцы в тылу помогали тем, кто 
был на фронте. За короткий срок 
первого года войны в Тюмени 
были размещены двадцать два 
промышленных предприятия. 
Химико-фармацевтический за-
вод имени Карпова, прибывший 
из Москвы, с первых дней войны 
начал выпускать медикаменты. 
В военное время Тюменская су-
доверфь строила катера. Завод 
«Механик», бывший чугуноли-
тейный завод Н. Д. Машарова, с 
первых дней войны перешёл на 
производство миномётов и мин 

калибра 82 и 120 мм, корпусов 
гаубичных снарядов калибра 
122 мм. Рабочие трудились под 
девизом «В труде – как в бою!». 
Из подмосковного г. Тушино в 
Тюмень эвакуировали особое 
конструкторское бюро (ОКБ) № 
31 и завод № 241 авиационной 
промышленности.

На собранные тюменцами 
деньги в вагонном депо построи-
ли поезд-баню из 10 вагонов. Он 
обошёлся в 177 644 тогдашних 
рубля. Поезд построили всего 
за 25 дней.

О лишениях и трудностях того 
страшного времени рассказала 
депутат местной думы Елена 
Мусина. Она поделилась с ре-
бятами реальными историями из 
жизни вдов ветеранов Великой 
Отечественной войны нашего 
района. 

Много нового и интересного 
узнали не только дети, но и при-
сутствующие на мероприятии 
взрослые. Это оставляет след 
в душе, помогает донести до 
юных граждан нашей страны 
важность сохранения памяти о 
подвиге тех, кто ковал победу в 
годы страшной войны. 

А ещё хочется поблагодарить 
работников библиотеки за столь 
полный, объёмный, интересный, 
важный для нас всех урок – урок 
из жизни и о жизни наших зем-
ляков».

Подготовила 
Людмила ИВЛЕВА.

Школьникам рассказывали 
о войне

Институт оценки регу -
лирующего воздействия 
(ОРВ) проводит публичные 
консультации по проектам 
нормативных правовых 
актов, которые затраги -
вают интересы бизнеса в 
регионе. 

Для того чтобы предста-
вители бизнес-сообщества 
не пропустили актуальную 
информацию о проводимых 
органами власти публичных 
консультациях по проектам, 
затрагивающим вопросы 
осуществления предприни-
мательской деятельности, 
аппарат губернатора в соци-
альной сети Instagram создал 
страницу ОРВ (@ORV_72). 
На аккаунт могут подписаться 
все желающие.

Вся необходимая инфор-
мация для проведения пу-

бличных консультаций раз-
мещается органами власти 
в сети Интернет. Экспертиза 
проектов нормативно-право-
вых актов (НПА) проводится на 
сайте regulation.tyumen.gov.ru.

Любой желающий может 
направить предложения, а 
орган власти, разместивший 
информацию, обязан рас-
смотреть все поступившие 
отзывы. 

За соблюдением сроков 
и правил проведения ОРВ 
в нашем регионе следит 
аппарат губернатора Тюмен-
ской области. Таким образом 
каждый может донести своё 
мнение до органов власти, 
что поможет исключить из 
нормативных правовых ак-
тов положений, создающих 
избыточные ограничения и 
издержки для бизнеса.

Проводятся 
публичные слушания

Справка: Оценка регулирующего воздействия (ОРВ) – 
специальная процедура анализа нормативных актов (за-
конов, постановлений), которые затрагивают вопросы 
осуществления предпринимательской и инвестиционной 
деятельности.

Публичные консультации – обсуждение действующего 
нормативного правового акта или его проекта с заин-
тересованными лицами, в первую очередь с представи-
телями бизнеса.

Подготовила Вера ХАЛАЕВА.

Вниманию населения

Международный день му-
зеев отмечается 18 мая. Это 
важный и любимый праздник 
во многих странах мира, где 
бережно относятся к достиже-
ниям человечества. Именно в 
музейных коллекциях хранят-
ся произведения искусства, 
предметы, представляющие 
культурную ценность, сви-
детельства эпохи. Сегодня 
музеи есть и в крупных сёлах 
нашего района, но в основном 
они расположены в школах. 

Один из самых современных 
краеведческих музеев находит-
ся в Суерской СОШ. Он был 
создан в 1981 году по иници-
ативе директора школы Вик-
тора Халаева. Он сам сделал 
стеллажи, стенды, так как в то 
время не было приспособлен-
ного помещения для хранения 
и выставки экспонатов.

Руководила краеведческой 
работой тогда учитель русско-
го языка и литературы Вера 
Архипова. Она организовала 
с учениками сбор материалов 
по истории края. Ребята прино-
сили в школу старинные вещи, 
документы, предметы домаш-
него быта, черепки, найденные 
в огородах. Постепенно музей-
ный фонд обогащался, и его 
стали регулярно использовать 
в воспитательных целях. Так, 
здесь проводились встречи 
с ветеранами войны и труда, 
передовиками производства, 
а также – тематические уроки 
по истории.

Много сил развитию крае-
ведческого направления вос-
питательной работы отдали 
учителя Лидия Магнеева и 
Любовь Губина. Позднее им 
на смену пришла Наталья Туз. 
Она учила школьников вести 
исследовательскую деятель-
ность, писать рефераты и от-

чёты по результатам поисковой 
работы.  

Около десяти лет музейное 
дело в школе ведёт учитель 
географии Людмила Дуброви-
на, которая регулярно прово-
дит обзорные и тематические 
экскурсии. Педагог со своими 
учениками активно участвуют 
в различных историко-крае-
ведческих конференциях и 
конкурсах, где они неоднократ-
но становились призёрами. 
Так, в 2019-2020 учебном году 
стали победителями областно-
го фестиваля среди школьных 
музеев. В конкурсе «Премия 
Робинзона Крузо» в номинациях 
«Лучшая экскурсия» и «Лучший 
музей», а также в областной 
«Школе гостеприимства» за-
няли 2 места.

При поддержке депутата Гос-
думы Николая Брыкина в 2017 
году помещение музея было 
отремонтировано, обновлены 
стенды и мебель.

«В настоящее время у нас на-
считывается более 400 основ-
ных и временных экспонатов. 

Половина из них находится в 
запаснике. Фонд пополняется 
ежегодно. Мы продолжаем 
традицию – в день рождения 
школы 15 ноября проводим 
акцию «Подарок музею». На 
торжественной линейке на-
ши ученики дарят предметы, 
представляющие музейную 
ценность», – рассказывает 
Людмила Павловна.

Недавно при непосредствен-
ной поддержке депутата Тюмен-
ской областной думы Галины 
Резяповой удалось реализовать 
проект по расширению музей-
ного пространства в рекреации.  
Благодаря этому появилась но-
вая зона, где сегодня представ-
лена экспозиция, посвящённая 
истории Суерки и Герою Труда 
России Владимиру Богданову. 

На достигнутом коллектив Су-
ерской школы останавливаться 
не собирается, сегодня идёт 
подготовка плана по дальней-
шему развитию и расширению 
музейных площадей. 

Марина МЕДВЕДЕВА.
Фото Регины ГАПОНОВОЙ.

Развитие музейного дела 
продолжится

Директор департамента культуры области Елена Майер (слева)
посетила суерский музей в январе 2021 года.

Растим патриотов

17 мая в школах района 
состоялись торжественные 
мероприятия, после чего у вы-
пускников начинается активная 
подготовка к Государственной 
итоговой аттестации. Послед-
ний звонок прозвучал для 127 
одиннадцатиклассников и 260 
девятиклассников. 

В школе райцентра линейка 
началась в 11 часов. С привет-
ственным словом выступили 
директор учреждения Галина 
Медведева, председатель ко-
митета по образованию муни-
ципалитета Надежда Зинина 
и начальник управления по 
работе с территорией районной 
администрации Марина Со-

рокина. С переходом на новый 
жизненный этап ребят поздра-
вили их первые учителя, класс-
ные руководители и родители.

К выпускникам также обра-
тились первоклашки и ученики 
десятых классов. Они пожелали 
старшим товарищам удачной 
сдачи экзаменов. 

В завершение мероприятия 
одиннадцатиклассники препод-
несли своим педагогам и роди-
телям музыкальный подарок 
– вальс. Также они запустили в 
небо воздушные шары, загадав 
желания, чтобы те обязательно 
сбылись. 

Регина ГАПОНОВА.
Фото автора.

Прозвучал 
последний звонок
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